

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Hasil penelitian tentang Pengaruh Kerjasama Tokoh Agama dan Guru Agama terhadap peningkatan pengamalan keagamaan remaja dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Usaha tokoh agama dan guru agama di Desa Cikedung menghasilkan kerjasama yang sangat baik dengan pengaruh tokoh agama sebesar 0,631 dan guru agama sebesar 0,701 terhadap peningkatan pengamalan keagamaan remaja. Yang artinya ada pengaruh yang signifikan antara kerjasama Tokoh agama dan guru agama terhadap peningkatan pengamalan keagamaan remaja.
2. Pengamalan keagamaan remaja di Desa Cikedung meningkat dengan baik sebesar 4973 yang dipengaruhi oleh kerjasama pembinaan oleh tokoh agama dan guru agama, yang antara lain shalat berjamaah di masjid, mengikuti majelis taklim, mengikuti kegiatan keagamaan dan pengajaran pembinaan keagamaan yang menambah keimanan remaja.
3. Peningkatan pengamalan keagamaan remaja di Desa Cikedung Kabupaten Indramayu kemungkinan besar dipengaruhi oleh kerjasama tokoh agama dan guru agama, yang artinya ada pengaruh yang signifikan sebesar 0,855 kerjasama tokoh agama dan guru agama terhadap peningkatan pengamalan remaja.

## **B. Rekomendasi**

Berdasarkan analisis data dan kesimpulan yang telah diperoleh dalam penelitian ini selanjutnya diajukan beberapa rekomendasi sebagai berikut :

1. Kepada tokoh agama di Desa Cikedung Kabupaten Indramayu khususnya dan tokoh agama pada umumnya, hendaklah ikut peduli terhadap pendidikan keagamaan di masyarakat khususnya pendidikan keagamaan untuk remaja dengan berkontribusi nyata ikut aktif dan bersosialisasi dengan masyarakat dari berbagai kalangan khususnya remaja pada program dan kegiatan sosial keagamaan..
2. Kepada guru PAI dari berbagai tingkat pendidikan hendaknya ikut peduli dan selalu memperhatikan pendidikan keagamaannya dan memberikan bimbingannya bukan hanya di lingkungan sekolah saja, namun juga di lingkungan masyarakat, sebagai wujud proses pendidikan yang berkesinambungan yang akan memberikan pengaruh positif terhadap peserta didik. Dan janganlah berberes hati karena kurangnya imbalan dari masyarakat berupa materi tetapi hendaklah ingat memberikan ilmu dan bimbingan kepada siapa saja merupakan suatu ibadah dan Allah jualah yang akan memberi rahmatnya.
3. Kepada masyarakat Desa Cikedung diharapkan mempunyai kepedulian sosial terhadap proses pendidikan agama anak-anaknya. yang kelak pendidikan tersebut dapat dijadikan pegangan atau tameng oleh setiap warga masyarakat untuk selalu berada di jalan yang benar dan tidak mudah tergilas odan terpengaruh leh arus modernisasi yang kian pesat merasuki sendi-sendi kehidupan masyarakat.